

## 第44回議会運営委員会記録

【開催日】 令和元年6月26日（水）

【開催場所】 第1委員会室

【開会・散会時間】 午前11時15分～午前11時41分

【出席委員】

委員長	大井 淳一朗	副委員長	笹木 慶之
委員	奥 良 秀	委員	河崎 平 男
委員	河野 朋子	委員	高松 秀 樹

【欠席委員】 なし

【委員外議員等】

議長	小野 泰	副議長	矢田 松 夫
----	------	-----	--------

【執行部出席者】

総務部長	芳 司 修 重		
------	---------	--	--

【事務局出席者】

事務局長	沼 口 宏	事務局次長	石 田 隆
議事係長	中 村 潤之介	議事係書記	原 田 尚 枝

【付議事項】

### 1 6月定例会に関する事項について

(1) 行政報告（小野田中央青果株式会社の第37期事業年度営業報告について）について

(2) 議事日程案について

### 2 陳情・要望書の取扱いについて

### 3 その他・・・資料1

【議事の概要】

### 1 6月定例会に関する事項について

(1) 行政報告（小野田中央青果株式会社の第37期事業年度営業報告について）について

・執行部から「本定例会において当初件名として挙げていた「小野田中央青果株式会社の第37期事業年度営業報告に関する行政報告について」は、

昨日の株主総会で決算認定がなされたとの報告があったため、この件に関しての行政報告をさせていただきたい」との説明があり、了承した。

(2) 議事日程案について

- ・事務局から「執行部の説明を踏まえ、本会議最終日の6月28日金曜日午前10時に本会議を開会し、諸般の報告（行政報告）が入る。その後の議事日程に変更はない」との説明があり、了承した。

2 陳情・要望書の取扱いについて

- ・要望書（「市民憲章に活力を与えよう」）について、7月18日木曜日午後1時半からの議会運営委員会において、要望者である長谷川淳さんを参考人として呼びし、意見を求めることを決定した。

3 その他

(1) 令和元年第3回（9月）定例会日程案について

- ・事務局から、9月定例会の日程案が提示され、了承した。

(2) 一般質問について

- ・大井淳一郎委員長から「通告をきちっとせずに再質問される議員が数人いた。通告どおりにきちっとしてから質問や再質問をすべきと思う。委員の意見を聞きたい」との発言があった。
- ・高松秀樹委員から「通告書ではできるだけ詳細にとなっているので、議長が受け取るときに事務局と協議してもう少し詳細に書かせるべき。また、議運の委員長、議長及び会派の中でもいろいろ指導していくべき」との発言があった。
- ・河野朋子委員から「通告外になったら、議長からきちんと言うべき」との発言があった。
- ・大井淳一郎委員長から「議長による議事整理をしていただくのが一番と思う」との発言があった。
- ・事務局から「今回、一般質問については様々な問題点が出てきたと感じる。基本は、まずは通告書に詳細に書くこと。これがあって初めて改善されてくることと思う。通告書は出されたときにチェックしているが、チェックの甘い面があったかと思い反省している。今後は、きちんとなるべく詳細に書いていただくようにしたい」との発言があり、了承した。

- ・大井淳一郎委員長から「ア、イなどの最小項目の取扱いについてどうするか」との発言があった。
- ・奥良秀委員から「一問一答であれば、一番小さい質問項目を終えて、次に行かれたほうが良いと思う。あわせて、出した通告書に不備があった場合は、締切り時間を過ぎても変更できるのか」との発言があった。
- ・事務局から「議員の意図と執行部との間で趣旨がかみ合っていないと、文章の変更や取下げ等が入ることはある」との説明があった。
- ・大井淳一郎委員長から「12時までには通告をし、その後の事情の変更によって修正はあり得るとしたい。最小項目ア、イについては、奥委員の言われるようにする」との発言があり、了承した。
- ・高松秀樹委員から「通告は詳細にとあるが、議員が詳細の意味を分かっていないため、例みたいなものがないとどう書いたらいいかわからないのではないかと。そこは議運でしっかりやらないと理解できない可能性がある」との発言があった。
- ・奥良秀委員から「仮に詳細に書いた場合、一般質問において通告内容を読むため持ち時間が減る。その辺も少し改善していかないと、読むだけで時間が掛かっては質疑が短くなってしまう」との発言があった。
- ・大井淳一郎委員長から「閉会中にサンプルみたいなものを作ってみる」との発言があった。
- ・高松秀樹委員から「本会議運営については、議長にもう少ししっかり運営してほしい。例えば一般質問の場合に、なかなか質問がないということもあったので、その際には議長がその都度きちんと運営していただきたい。そのほうが、議会が締まってくる」との発言があった。
- ・小野泰議長から「以後、気を付けていきたい。ただ、今回一番気になったのが、「お願いします」とか「要望します」とかがかなり多くあった。一般質問であるから、質問をきちんとやっていただく。また、質問をせず自分の意見をずっと述べて、「お願いします」となったりしていたので、気を付けてもらいたい。それから、「今度執行部のところへ行きます」というような発言もあったので、何をどう質問するかをよく考えてもらい

たい。そういうことも会派の皆さんによくお願いしてもらいたい」との発言があった。

令和元年（2019年）6月26日

議会運営委員長 大井 淳一郎